

el Latino Semanal

El golpe al turismo coloca a la economía de Cuba ante el precipicio



CUBA EN RUINAS

Personas mayores son las mas afectadas

el Latino Semanal

Las medidas de presión del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, contra Cuba empiezan a caer en cascada sobre una economía que ya estaba hundida. Al firmar en enero una orden ejecutiva para imponer aranceles a cualquier país que suministre petróleo o combustibles a la isla, el mandatario activó una cuenta regresiva en detrimento de los cubanos, que ya venían experimentando un deterioro sostenido de su nivel de vida.

Para el Gobierno de Miguel Díaz-Canel Bermúdez, heredero político de Fidel y Raúl Castro, la situación es el resultado de un contexto de "guerra económica", marcado por el bloqueo comercial y financiero impuesto por Washington desde 1962 y ampliado por décadas de desencuentros. Para sus detractores, en cambio, es la consecuencia directa de los férreos controles estatales, que controlan hasta el 90% de los medios de producción, y han asfixiado el desempeño del país.

Los continuos apagones por la crisis energética que atraviesa el país se

espera que lleguen este martes a una de las situaciones más críticas hasta la fecha: hasta el 64% de la isla quedará sin luz en el momento de mayor demanda energética, según datos de la propia red estatal cubana, la Unión Eléctrica.

El estrangulamiento de la maltrecha economía cubana avanza con rapidez. A principios de enero, la operación militar estadounidense en Caracas para capturar a Nicolás Maduro y "tomar el control" del país, como dijo Trump, cerró el grifo del petróleo de Venezuela. Cuba quedó entonces sin su principal aliado y a expensas de las entregas humanitarias de combustible que le suministraba México. Cerrada ahora esa vía, que la presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum trata de reactivar tal y como dijo este martes, la situación se ha ido degradando día a día.

Atrapada en un sistema económico ampliamente controlado por el Gobierno socialista, la isla ha dependido históricamente del turismo como una fuente clave de divisas. Sin embargo, en medio de la parálisis del comercio, el transporte y el su-

ministro eléctrico, que ha permeado en la calidad de hoteles y restaurantes, la llegada de visitantes, ya muy mermada desde la pandemia, ha ido cayendo año tras año.

Canadá se ha mantenido como el principal país

de origen de los visitantes, por lo que la cancelación de sus vuelos supone un golpe particularmente duro para una economía ya debilitada. En 2024, unos 860.000 canadienses pasaron sus vacaciones en la isla: hoy

Air Canada tiene en marcha un operativo para repatriar a al menos 3.000 turistas, tal y como anunció el lunes, cuando informó de la suspensión de vuelos a la isla hasta mayo.

Clasificados
SOLO
\$9.95
Por 2 semanas



Cientos de empleos disponibles en el Condado de Palm Beach, vea la lista en nuestros **Clasificados**

Página 9

Véndalo Todo!
CLASIFICADOS
\$9.95 2 Semanas

el Latino Semanal
Ayuda y apoya al St. Jude a descubrir las curas que

Miguel, paciente de St. Jude, cáncer de ojos

el Latino Semanal

Los descubrimientos desarrollados en St. Jude ayudan a niños de todo el mundo, **como Miguel**.

St. Jude Children's Research Hospital
Finding cures. Saving children.
ALSAID / DANNY THOMAS, FOUNDER

Más detalles en stjude.org/es

Cuando Miguel fue diagnosticado con retinoblastoma, un tipo de cáncer de ojos, en ambos ojos, su mamá Liliana logró ser referida a St. Jude Children's Research Hospital®. "Sintió que me quitaban un peso de encima", afirmó.

Los tratamientos desarrollados en St. Jude han ayudado a incrementar la tasa de supervivencia del cáncer infantil de un 20% a más de un 80%.

No descansaremos hasta que ningún niño muera de cáncer.